

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hal-hal yang telah dijelaskan sebelumnya, maka dapat disimpulkan bahwa:

Hipotesis yang diajukan oleh peneliti terbukti atau diterima yaitu, ada hubungan positif antara harga diri dan kepuasan mahasiswa terhadap Prodi Psikologi X dengan signifikan dengan nilai $p = 0,001$. Semakin tinggi harga diri mahasiswa, maka semakin tinggi pula kepuasan mahasiswa mahasiswa tersebut. Namun, harga diri bukan faktor utama yang berkontribusi dalam tingkat kepuasan mahasiswa karena harga diri hanya berkontribusi sebanyak 27,6 persen dari faktor-faktor yang berhubungan dengan kepuasan mahasiswa sehingga korelasi positif yang terjadi tidak sepenuhnya lurus.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang didapatkan, maka peneliti mengutarakan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi pihak Institusi Pendidikan

Institusi pendidikan sebaiknya mengadakan penyuluhan atau menambahkan aturan kampus baik di dalam maupun di luar kelas yang melibatkan partisipasi mahasiswa. Selain itu, kampus juga dapat memperbaiki akses menuju situs online kampus yang resmi yang sering digunakan mahasiswa untuk melihat berbagai pengumuman dan mendaftar mata kuliah.

Kemudian, kampus dapat meningkatkan keramahan stafnya pada mahasiswa. Dosen pembimbing akademik yang mendampingi mahasiswa selama berkuliah di institusi dapat lebih memperhatikan perkembangan mahasiswa dan mendampingi mahasiswa dengan lebih dalam.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya sebaiknya merumuskan aitem-aitem yang tidak terlalu banyak tapi tepat sasaran pada kuesioner. Hal ini bertujuan untuk membuat responden lebih mudah dan ketahanan serta keakuratan dalam mengisi kuesioner tidak menurun. Jika tidak memungkinkan, peneliti dapat menambahkan *reward* yang diberikan kepada responden sehingga responden lebih terpacu untuk mengerjakan sebaik mungkin. Selain itu, peneliti selanjutnya diharapkan dapat menggunakan referensi yang lebih banyak lagi dari penelitian ini guna dapat meningkatkan kualitas penelitian.